

Arcachon : les meilleurs rameurs sur la ligne de départ

COMMENTAIRE

Publié le 30/09/2014 à 06h00 , modifié le 30/09/2014 à 08h25 par

David Patsouris

L'Aviron arcachonnais organise les 3, 4 et 5 octobre, les dix-huitièmes championnats de France d'aviron de mer. 450 rameurs et 150 bateaux sont attendus.



Le staff d'organisation sous la halle de l'Aiguillon où des personnes handicapées de l'Adapei participent à la décoration. Les 14 panneaux ainsi peints seront vendus aux enchères au profit de l'Adapei lors du dîner de gala des championnats. © PHOTO

PHOTO D. P.

Après les danseurs, les rameurs. Sitôt le village de Cadences démontés près de la place Peyneau qu'un autre village va se monter, celui des dix-huitièmes championnats de France d'aviron de mer organisés, comme en 2008, par l'Aviron Arcachonnais. Si les rameurs et leurs bateaux arriveront le jeudi, la compétition débutera le vendredi pour s'achever le dimanche soir. 450 rameurs et 150 bateaux C'est une grosse armada qui va débarquer à Arcachon cette semaine. 450 rameurs et 150 bateaux sont en effet attendus. 57 clubs seront représentés, dont un club martiniquais. Les meilleurs seront là, notamment Stéphanie Chantry, vice-championne du monde en 2013, le bateau à quatre places de Thonon médaille de

bronze aux derniers championnats du monde, etc. « Ce sera un grand spectacle » promet Patrick Villenave, le président de l'Aviron Arcachonnais. Les courses se déroulent comme des régates de voile, avec plusieurs passages de bouées. Huit titres de champion de France...

Après les danseurs, les rameurs. Sitôt le village de Cadences démontés près de la place Peyneau qu'un autre village va se monter, celui des dix-huitièmes championnats de France d'aviron de mer organisés, comme en 2008, par l'Aviron Arcachonnais. Si les rameurs et leurs bateaux arriveront le jeudi, la compétition débutera le vendredi pour s'achever le dimanche soir.

- **450 rameurs et 150 bateaux**

C'est une grosse armada qui va débarquer à Arcachon cette semaine. 450 rameurs et 150 bateaux sont en effet attendus. 57 clubs seront représentés, dont un club martiniquais. Les meilleurs seront là, notamment Stéphanie Chantry, vice-championne du monde en 2013, le bateau à quatre places de Thonon médaille de bronze aux derniers championnats du monde, etc.

« Ce sera un grand spectacle » promet Patrick Villenave, le président de l'Aviron Arcachonnais. Les courses se déroulent comme des régates de voile, avec plusieurs passages de bouées. Huit titres de champion de France seront décernés en solo, en double, en quatre dans différentes catégories (de cadets à seniors), sans compter un critérium junior et un autre pour les plus de 40 ans en solo sur des parcours de 6 à 8 kilomètres.

- **Le village installé place Peyneau**

Deux lieux ont été choisis : la halle de l'Aiguillon d'abord. C'est ici que les clubs seront accueillis et que les bateaux et qu'ils seront pesés pour voir s'ils répondent à la jauge réglementaire. La mise à l'eau se fera depuis la cale Bonnin. Les rameurs devront ensuite rallier la plage centrale.

En effet, c'est sur la place Peyneau que sera installé le village de ces championnats de France. « Nous voulons essayer de fidéliser tout le monde sur cette place, poursuit le président. Il y aura un restaurant, une buvette, le bureau du jury, la pesée des rameurs, le secrétariat de course, etc. » Le parc à bateau sera aussi installé sur la plage, devant la place.

Deux commentateurs se relayeront pour commenter la course au public. Tout le front de mer sera ainsi sonorisé. Et une brochure explicative sera distribuée à 1500 exemplaires sur le front de mer. Mieux encore, une séance d'avi-fitness est prévue pour les plus courageux (ou les plus curieux) dans le village vendredi à 17 heures 30 !

- **Un plan d'eau bien délimité**

Tant de bateaux, tant de rameurs nécessitent forcément de bien délimiter le plan d'eau sur lequel se dérouleront les régates, surtout en cas de beau temps avec des plaisanciers voulant profiter des derniers moments de chaleur avant l'automne. Ainsi, une zone d'interdiction de la navigation a été demandée au préfet pour toute la durée des championnats.

Elle sera délimitée par une ligne d'eau à l'est et à l'ouest, d'une longueur de 250 mètres avec des flotteurs orange tous les dix mètres. Et elle sera gardée par neuf navires de l'organisation portant pavillon international. Elle s'étendra de la sortie du port jusqu'à la jetée de la Chapelle sur 700 mètres de large, ce qui laissera un passage assez large et assez profond aux plaisanciers dans le chenal du Teychan.

L'idée de l'organisation est de rapprocher la course de la plage afin d'intéresser le public qui sera à terre. L'une des bouées emblématiques de la course sera la queue de la baleine. Enfin, un accord et un passage ont été trouvés avec l'Union des Bateliers pour le trafic ne soit pas trop perturbé.

- **Des Arcachonnais médaillés ?**

L'Aviron Arcachonnais, fondé en 1897, compte à ce jour environ 90 rameurs. Six bateaux seront engagés dans ces championnats. Alors, peut-on rêver de médailles ? Patrick Villenave croit quatre cadets, au quatre seniors féminin, au quatre senior hommes, au double seniors hommes et surtout au double masters conduit les frères Tournon (pascal est quand même double médaillé olympique).

Enfin, le plan d'eau des rameurs arcachonnais sera de toute façon à l'honneur notamment le dimanche avec le traditionnel challenge international intitulé « La route de l'huître », une course de 15,35 kilomètres qui mènera les compétiteurs jusqu'à l'Île aux Oiseaux.

- **Une occasion de se montrer**

Enfin, le club arcachonnais profite de l'occasion pour se montrer et surtout pour montrer ce qu'il fait. Depuis le mois d'avril, le club a engagé un partenariat avec l'Adapei pour ouvrir son sport aux personnes handicapées, dans le but de former un ou plusieurs équipages. « Nous serons labellisés sport adapté courant octobre » explique fièrement le président, y compris pour les non-voyants et les non-entendants. D'autre part, l'Aviron travaille avec cinq collèges du Sud Bassin dans une opération appelée « rame en cinquième ».

Le dimanche, une course exhibition avec un bateau du club des pinasseyres, un bateau des « Femmes solidaires » et un bateau « sport adapté » sera organisée devant la plage centrale.